## En el nombre de Cáritas

## LA ESPERANZA DE LOS POBRES



(Delegado episcopal de CÆritas D



«La esperanza de los pobres nunca se frustrará». Este es el título del mensaje del Papa Francisco para la III Jornada Mundial de los Pobres de este año. La celebraremos el día 17 de noviembre de 2019, correspondiendo al 33º domingo del Tiempo Ordinario. Es el grito confiado del Salmo 9. Dios quiere devolver la esperanza perdida a causa de la injusticia, el sufrimiento y la precariedad en la vida. Y esta certeza nos viene bien cuando estamos preparándonos para la celebración de la Navidad en el próximo Tiempo de Adviento, en el que la esperanza debe ser la bandera de nuestra actitud personal ante la celebración del nacimiento de Jesús.

Cuando una persona llama a la puerta de una acogida parroquial o se sienta junto a un agente de pastoral social de Cáritas, lo hace con la esperanza de encontrar solución a su problema o a su dificultad. Hay una esperanza en el corazón de quien llama, del que busca... Cuando cada domingo, en la celebración de la Eucaristía, los colaboradores de la celebración pasan la colecta y cada uno de nosotros apor-

tamos, con generosidad, lo que podemos, tenemos la esperanza de que personas que padecen exclusión en cualquier sentido puedan verse aliviadas y protegidas. Hay una esperanza en esas bolsas o cestas... Cuando un participante consigue una vivienda o un trabajo la esperanza vuelve a despertarse en él y en nos-Cuando los Servicios Generales de Cáritas diocesana elaboran un proyecto y lo presentan a una subvención pública lo hace con la esperanza de que sirva como trampolín de integración de personas a las que queremos servir en el nombre de Jesús. Hay esperanza en el teclado y en la pantalla que contiene ese proyecto... Hay esperanza en las Cáritas parroquiales y arciprestales, hay esperanza en los delegados y coordinadores arciprestales, hay esperanza en los técnicos animadores del territorio, hay esperanza en el Grupo Motor de búsqueda de Recursos, hay esperanza en la Coordinación de departamentos, hay esperanza en el Consejo diocesano de Cáritas... Hay esperanza.

Un mundo mejor puede existir. Somos creyentes en el Dios que revela y hace presente Cristo: el Dios de la promesa. Y las promesas se esperan. Nos ha prometido estar en quien nos necesita y viene a nosotros con hambre, con necesidad de vestido, con soledad o privación de libertad (Mt 25), y esperamos servirle a Él en los hermanos.

La Navidad es uno de los momentos más esperados del año..., pero también puede ser de los más duros para muchas familias. Más de uno de cada cinco hogares españoles sufren riesgo de pobreza según el último informe de la Fundación Foessa 2018. Y a la escasez material se unen muchas veces otros problemas no menores como la soledad o el riesgo de exclusión. Debemos ofrecer una alternativa cultural que nace del Evangelio del Señor. Ponte en contacto con tu Cáritas parroquial y pregúntale en qué puedes colaborar durante este Adviento y Navidad. Ese pequeño compromiso mejorará el mundo a nuestro alrededor. Porque Cáritas no es un grupo parroquial; Cáritas es toda la Parroquia. Tú eres Cáritas. Tú eres la esperanza de los pobres.

